

Vorwort

Die zahlreichen Erweiterungen und Ergänzungen des statistischen Arbeitsprogramms in den letzten Jahren haben eine Neuordnung des Veröffentlichungssystems des Statistischen Bundesamtes zum 1. Januar 1977 notwendig gemacht, von der u. a. auch Rückwirkungen auf die Gliederung des Statistischen Jahrbuchs ausgehen. In Angleichung an die Umgruppierungen und Straffungen bei den Fachserien wurden im Statistischen Jahrbuch 1977 einige kleinere Kapitel zusammengefaßt und Änderungen in der Reihenfolge der einzelnen Abschnitte vorgenommen. Hierdurch wird eine noch ausgewogenere Darbietung des umfangreichen Zahlenmaterials aus nahezu allen Bereichen des wirtschaftlichen und gesellschaftlichen Lebens in dieser wichtigsten Querschnittsveröffentlichung der amtlichen Statistik angestrebt.

Zugleich ist der Inhalt des Statistischen Jahrbuchs auf den neuesten Stand gebracht und durch zusätzliche Angaben ergänzt worden. Aus erstmals durchgeführten Statistiken wurden u. a. Zahlen über die Beschäftigten in der öffentlichen Jugendhilfe 1974 und über die Rehabilitationsmaßnahmen 1975 aufgenommen. Aus Erhebungen, die nur in größeren Zeitabständen stattfinden, werden u. a. Ergebnisse der Lohnsteuerstatistik 1974, der Vermögensteuerstatistik 1972, der Einheitswertstatistik der gewerblichen Betriebe 1972 sowie weitere Angaben der Einkommens- und Verbrauchsstichprobe 1973 gebracht. Auch bei einigen laufenden Statistiken konnten die Nachweisungen vervollständigt werden.

Allen Stellen, die dem Statistischen Bundesamt bei der Beschaffung von Zahlenmaterial für das Statistische Jahrbuch geholfen haben, danke ich für ihre Unterstützung.

Wiesbaden, im August 1977

Dr. Hildegard Bartels

Präsidentin des Statistischen Bundesamtes